
ÉCOLE SECONDAIRE CATHOLIQUE THÉRIAULT 
RÉUNION VIRTUELLE DU CONSEIL D’ÉCOLE 

 
 

  
Le mercredi 23 septembre 2020 - 19 h                                                       
  

PROCÈS-VERBAL 
 

Présences :   Yves R. Poitras, Ginette Cournoyer, Line Bilodeau, Diane Lee, Lynn Quevillon, 
Diane Pigeau, Nathalie Clouthier, France Cameron, Christine Séguin, Claudette Vane, Lynn Losier, 
Mary France Caron-Bruneau, Mélanie Picard-Duquette, Josée Duquette, Lisa Edwards, Karina Lacroix, 
Catherine Scott, Ethier Joëlle-Renée, Emilia Oliver et Jessica Kim. 
 
Absences:  Cindy Boulay, Daniel Foy 

 
 1. Mot de bienvenue : Yves nous souhaite la bienvenue  
 
 2.  Prière lue par Yves - « Les défis, la vie en est remplie … » 
 Intentions de prières spéciales :  - bien-être de nos élèves. 

 
 

3. Acceptation de l’ordre du jour du 23 septembre 2020 
 - correction à l’ordre du jour # 6 correction de nom :  Jessica Kim et non Julia Kim 
 Proposé par Lynn Quevillon appuyé par L. Bilodeau.  Tous en faveur. 
 
4. Acceptation du procès-verbal du 23 juin 2020. 
 Proposé par N. Clouthier appuyé de Lynn Quevillon. 
 
5. Affaires découlant du procès-verbal du 23 juin 2020 
 Yves nous explique le pourquoi de cette rencontre virtuelle …  réponses aux questions. 
 
6. Premières ministres du PDE :  Jessica Kim et Emilia Oliver 
 Les filles se présentent et nous donnent un compte-rendu des activités du parlement des élèves. 

- L’accueil des 9e pas la manière idéale – l’équipe du parlement était dehors avec leurs 
masques.  Le déroulement s’est fait très bien. Paige Moore portait le costume de la mascotte 
et accueillait les élèves à bras ouvert. Jessica et un autre élève dirigeaient les 9e à leurs locaux 
respectifs.  Le 30 septembre dans le journal – Le Voyageur – il y aura un paragraphe décrivant 
l’accueil des 9e à notre école. 

 
7. Rapport du directeur / Yves Poitras 
 
7.1 Tour de table – Yves nous invite à se présenter à tour de rôle. 
 
7.2 Politique du Conseil – politique #6104 – Yves à partager le document pour fin de lecture. 
 
7.3 Rôle et responsabilités – Yves a partagé le document pour fin de lecture. 
 Le conseil d’école est un comité consultatif qui donne le feedback des parents. 
 
7.4 Entrée scolaire  -  #cesttemporaire 
 C’est important de suivre consignes des experts basés à partir des données scientifiques. 
 Dois maintenir le port du masque – le lavage des mains et la distanciation l’un de l’autre.  
 
7.5 Routines modifiées face à la santé publique. 
 Nous avons puisé de l’histoire de l’école en créant des pavillons. L’élève ne doit avoir plus de 100 
 contacts d’ élèves par semaine. Les membres du personnel ainsi que les gens sur l’autobus ne 
 comptent pas dans le chiffre de 100.  
 
 Regroupement par pavillons et sous regroupement permet un lien plus étroit. 
 Flammèches – rouges / jaunes / orangées et blanches. Les animatrices ont relié des valeurs 



 évangéliques attribuées à différentes caractéristiques. 
 
 L’agora et la cafétéria sont subdivisées en 4 sous-sections correspondant aux pavillons. Les élèves 
 ne peuvent pas se mélanger à différent groupe. Une vérification que les élèves restent dans leur 
 groupe est fait sporadiquement.  12e et 10e (agora)  11e et 9e (cafétéria)   
 
Les élèves comprennent en général le pourquoi des regroupements.  Par contre, si l’élève sort pour 
dîner on ne peut contrôler son entourage.   
 
L’inspecteur de pompier est venu faire l’inspection des zones et nous sommes bien à l’intérieur du max 
de 125 par section.  La capacité de l’agora est 400 – nous avons un maximum de 153 élèves à la fois. 
 

7.6 Service de nourriture Chartwell – en attente 
 En attente d’une application de commande à distance. Aucun four à micro-ondes à la disponibilité des 

élèves.  Chartwell a changé et peuplé une application en français menu semblable Grab and Go.  Les 
commandes seront faites en ligne. 

 
7.7 Protocole – La Covid 19 
 Mesures sécuritaires et hygiène - nous avons une infirmière à plein temps. 

- Élève avec symptômes la classe doit être désinfectée.  Le parent remplit un formulaire 
attestant que l’élève doit subir un test Covid ou non. 

 
- Taux d’infections plus bas dans le nord de l’Ontario – si un enfant est malade, la famille 

surveille et prend les précautions nécessaires à la maison. Si le test revient positif – toute la 
famille reste à la maison et reste en isolement. 

 
7.8 Site web d’auto-évaluation pour les milieux scolaires :  https://covid-19.ontario.ca/depistage-pour-les-

ecoles/   Bon site si tu questionnes si ton enfant devrait aller à l’école 

 Si tu réponds OUI à une des consignes – le site te dira quelle directives à suivre 
 

Mesures de distanciation – un peu plus difficile à l’école – plusieurs mesures en place. 
- Masque doit être porté en tout temps –  
- Lavage des mains –en entrant de l’extérieur – en entrant en classe – avant et après la collation – 

avant et après le dîner – après avoir été à la toilette – avant de quitter la classe. 
- Circulation – garder la distanciation – suivre les flèches sur le plancher  

 Subdivision des cours trop nombreux – cause des malaises ex :  aimait le prof qu’il ou elle avait. 
 
 La cafétéria doit être fermée 10 minutes après le 1er dîner pour le nettoyage avant le 2e groupe. 
 
 Salle de toilette limite maximale de 4 ou 5 élèves à la fois.   
  
 Autobus – centaine de jeunes dehors en fin de journée – adjoints sont dehors pour s’assurer que les 

jeunes portent leur masque – Nous avons demandé d’accélérer le départ des autobus pour minimiser le 
nombre d’élèves qui attendent dehors. Les élèves doivent porter leur masque lors de l’attente. 
 

7.9 Horaire quadrimestriel :  8 instances de bulletins   
 -  13 novembre (2 jours d’examen) fin du 1er quad 

- fin janvier (2 jours d’examen) fin du 2e quad  
 

Centre médiathèque – prêt, mais l’échange de livre n’est pas permis 
 

7.10 Code de vie – Le code est disponible sur le site internet de l’école.  À noter – il est à être révisé cette 
année.   
 

7.11 Personnel (2020-2021)  -  certains changements 
 Carole Larose – directrice à Don Bosco. 
 Alain Bédard – directeur adjoint ici – lettres de l’alphabet A à H 
 Luc Meunier – directeur adjoint ici – lettres de l’alphabet I à Z.   À noter – Luc est aussi directeur par 

intérim à l’école élémentaire de Gogama. 
 

https://covid-19.ontario.ca/depistage-pour-les-ecoles/
https://covid-19.ontario.ca/depistage-pour-les-ecoles/


 
7.12 Activités scolaires : 
 Nos équipes sont devenues des clubs parce qu’il n’y a aucune compétition. Quelques clubs sont déjà 

commencés ex :  génies en herbe, crosscountry, ballon panier filles et ballon panier garçons. 
Évidemment, c'est important de garder le traçage des élèves ainsi que maintenir la distanciation.  Le 
bien-être des élèves est important.  Aucun devoir ne devait être remis durant le mois de septembre.  Ne 
veux pas dire que les élèves seront bombardés de devoir en octobre pour être capables de se rattraper. 

 
 Les clubs, activités scolaires sont annoncés lors des annonces du matin. 
 Les rencontres mensuelles sont aussi un temps où toutes les annonces sont remises aux élèves. 
 Un parent demande que toute annonce soit placée dans un endroit centralisé.  Yves mentionne que 

c’est noté et il verra ce qu’il peut faire.  Plusieurs clubs débutent les semaines à venir. 
 
 Yves mentionne que la direction a choisi de garder la cotisation de 70 $ - ce montant couvre l’achat de 

l’annuaire à environ 55 $.  Nous avons toujours espoir de continuer les activités à la normale. 
 Pour les 9e années qui fréquentaient l’école Anicet-Morin et l’école Sacré-Cœur l’année passée, le 

montant d’argent que les élèves avaient accumulé pour le voyage de 8e année a été transféré ici à 
l’ÉSCT, donc le montant pour la cotisation a été pris de ce total. 

 
 Photos d’école – prévue pour le 8 et 9 octobre 2020.    
 
 
7.13 Voyage Europe prévue 2020 – annulé.  Frais fixe – conseil remboursera approximativement 388 $ 
 Voyage PAC annulé aussi. (voyage humanitaire annuel) 
 
 
7.14 Système de ventilation dans les écoles – voir document.  Le système dans l’école a été amélioré – 

intensité des filtres. 
 
 
8. Élections pour l’année 2020-2021 : 
 8.1 Poste à combler : - présidence 
 
 L. Losier propose F. Cameron (elle refuse) 
 C. Séguin propose Line Bilodeau - L. Quevillon appui – Line Bilodeau accepte la présidence pour 2020-

2021  (Tous en faveur) 
 
 Poste à combler : - vice-présidence 

L. Bilodeau propose D. Pigeau – Diane accepte le poste de vice-présidence pour l’année 2020-2021 
(Tous en faveur) 
 
 Poste à combler : - secrétaire 
L. Bilodeau propose G. Cournoyer – N. Clouthier appui - Ginette accepte le poste de secrétaire pour 
l’année 2020-2021.  (Tous en faveur) 
 
 

9. Priorités du conseil d’école pour l’année 2020-2021, le conseil place en priorité le bien-être.  
 (Tous d’accord) 
 Plan d’amélioration de l’école – NUMÉRATIE / Habileté de la pensée et les rapports 
 Objectifs académiques du Ministère – groupe appliqué en maths écart avec habiletés pensées et rapport 
 
 
10. Choisir les dates de nos prochaines réunions (4) 

Yves et Ginette choisiront les dates et nous vous en aviserons.  Essaie d’avoir 1 réunion par 
quadrimestre. 
 
 

11. Levée de la réunion – 20 h 20.   
 
 Merci de votre présence et implication.  Merci aux premières ministres d’être là!    


